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1. СМИ о Таймыре 
 

Дудинские сноубордисты заняли третье место на краевых соревнованиях 
В столице Красноярья завершились краевые соревнования по сноуборду «Олимпийские 

надежды» (сноуборд кросс SBX), в которых приняли участие дети 11–12 и 13–17 лет. 
Состязания прошли на кластере многофункционального спортивного комплекса «Сопка» и в 
фанпарке «Бобровый лог».  

Впервые в истории Таймыра в краевых соревнованиях приняла участие и таймырская 
детская команда по сноуборду. В ее состав вошли шесть воспитанников секции по сноуборду 
Дудинского центра развития зимних видов спорта. 

Как рассказал тренер по сноуборду Иван Юрьев, ребята соревновались с очень 
достойными конкурентами – воспитанниками краевой спортивной школы по сноуборду. 
Выступать пришлось на трассах высокого уровня сложности. 

«Две таймырские спортсменки-сноубордистки – Анастасия Мамышева и Вероника 
Жаркова – сумели пройти предварительные заезды и дойти до большого финала, в котором 
каждая из них стала бронзовым призером. Тем самым они вписали свои имена в историю 
развития экстремальных видов спорта на Таймыре», – отметил тренер. 

«Нашим спортсменам есть к чему стремиться. Впереди у ребят подготовка к новому 
сезону. В планах – участие в аналогичных краевых соревнованиях, ориентировочно в январе 
следующего года. Главная задача – показать хорошие результаты и отобраться уже на 
зональные состязания Сибирского федерального округа (СФО)», – добавил Иван Юрьев.  

…В 2019 году в столице Таймыра открыли детскую секцию по сноуборду и привлекли 
квалифицированного тренера. Сейчас там бесплатно занимаются четыре тренировочные 
группы – всего 43 человека. «Норникель» также приобрел сноуборды и необходимое 
защитное снаряжение для обеспечения безопасности тренировочного процесса 
воспитанников секции. 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Центр народного творчества представил программу гостеприимства на туристической 
выставке 

В минувшие выходные коллектив муниципального учреждения культуры «Городской 
Центр народного творчества» принял участие в туристической выставке «В центре Таймыра» 
в спортивно-развлекательном комплексе «Арена-Норильск». 

В рамках туристической выставки у спортивно-развлекательного комплекса «Арена» 
ГЦНТ развернуло этническое стойбище из двух чумов, вешалами с традиционной одеждой, 
нартами и фотозоной с тантамаресками. Здесь проводили мастер-классы, угощали горячим 
ароматным чаем, играли в национальные игры, рассказывали о культуре и быте коренных 
малочисленных народов Таймыра. 

В течение двух дней жители и гости Норильска смогли принять участие в мастер-классах 
резьбы по рогу оленя от мастеров-косторезов Вячеслава Бети, Андрея Поротова и 
Вольдемара Ямкина. Обучали изготовлению северного сувенира и мастерицы декоративно-
прикладного искусства: Елена Лаптукова и Галина Смирнова. 

Согреться и испытать себя в ловкости и меткости гости этнического подворья смогли во 
время проведения игровых программ «Игры моего детства», а также за горячей кружкой чая. 

Активную помощь в работе подворья учреждению оказывали волонтеры Станислав Бети, 
Ангелина Попова. Алла Турдагина и Александр Прошкин — студенты Норильского колледжа 
искусств и Норильского профессионально-технического училища. 

Приобрести изделия резьбы по кости студии «Арт-мастер» ГЦНТ можно было на 
выставке-продаже, организованной в здании комплекса на центральных туристических 
площадках. 
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Концертную программу туристического кластера украсили творческие номера 
солистов городского Центра народного творчества Марины Жарковой и Марианны Тетериной, 
малого состава хора долганской песни «Арадуой» и ненецкой молодежной студии «Я’вал». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Форум «Молодежь Севера» пройдет в Норильске в ближайшие выходные 

Спортхолл «Айка» и Молодежный центр Норильска с 14 по 16 апреля примут делегатов, 
гостей и экспертов третьего по счету форума «Молодежь Севера». 

Регистрация открыта на сайте форума по ссылке. Открытие назначено на 14 апреля. В 
мероприятии в этом году участвуют гости из Мурманска, республики Саха (Якутия), Эвенкии, 
Туруханского района, Диксона. 

В программе мероприятий – экоковоркинг «ЛамаЛокация», VR-путешествие по Таймыру, 
представление проектов по развитию территории, в том числе молодежных стартапов и идей. 

В деловой части форума на базе Молодежного центра запланированы пленарное 
заседание на тему «Современные города» и двухдневная работа на площадках «Молодежь в 
политике», «Кейс чемпиона», «Молодежь в регионах», «Навигатор профессий», «Социальное 
проектирование». 

Финальной частью станет открытый диалог с председателем молодежного парламента 
при Государственной думе Дмитрием Шатуновым. 

Кроме работы на площадках делегатов и гостей форума ждут экскурсии по знаковым 
местам северного города и выставка «ART-Север» в спортхолле «Айка». Партнеры события – 
молодежный парламент Красноярского края, муниципалитет и компания «Норникель». 

Напомним, за два последних года грантовую поддержку в Норильске получили 94 
молодежные инициативы. 

«Таймырский телеграф» 
 

«Норникель» обновит систему водоснабжения города 
«Норникель» приступил к решению одного из самых острых вопросов для Норильска – 

обеспечению гарантированного водоснабжения населения и промышленных площадок. 
Вместо двух устаревших поверхностных водозаборов на реке Норильской появится один, 
современный и эффективный. 

Проект поможет решить проблему водоснабжения заполярного города в условиях 
маловодья. Основные технические решения для проекта разработал один из ведущих 
профильных институтов страны – «Ленгидропроект» (входит в группу «РусГидро»), 6 апреля 
их утвердил научно-технический совет «Норникеля». 

Строительство нового водозабора для города является жизненно важным. В последние 
годы в Норильске осложнилась проблема маловодья на реке Норильской – важнейшем 
источнике водоснабжения города и промышленной площадки компании. 

Из-за снижения объемов осадков в летний период река сильно мелеет. Порой их 
количество составляет лишь 30 процентов от ранее наблюдавшихся средних многолетних 
значений. Это ставит под угрозу бесперебойное обеспечение водой всего Норильского 
промышленного района. 

Впервые проблема маловодья обострилась в 2013 году. Тогда для решения вопроса в 
компании начали строить временные каменно-набросные запруды. С тех пор до критического 
уровень воды в реке Норильской не опускался ни разу, но в «Норникеле» ежегодного 
готовятся к отсыпке русла – расчищают подъездные дороги, береговые площадки для 
складирования грунтов. На каждом водозаборе стоят рейки и два-три раза в сутки делаются 
замеры. 

Природная аномалия создает большие технико-производственные риски для 
«Норникеля», которые могут возникнуть из-за введения ограничений как теплоснабжения, 
питьевого водоснабжения потребителей жилого сектора, так и привести к невыполнению 
производственной программы. Поэтому было принято решение о строительстве нового 
современного водозабора. 
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Проект предусмотрен комплексным планом социально-экономического развития 
Норильска, который в декабре 2021 года утвердил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 
«Норникель» планирует инвестировать в строительство гидротехнического сооружения около 
13 миллиардов рублей… 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край наверстывает план по капремонту 
В Красноярском крае сократилось отставание от плана по программе капремонта жилых 

домов. Об этом стало известно после того, как Комитет Заксобрания по строительству, ЖКХ и 
вопросам ГО и ЧС заслушал отчет Регионального фонда капитального ремонта за 2022 год. 

В течение прошлого года фонд собрал 3 833,1 млн рублей, что составляет 96,5% от 
установленного уровня сбора. За всю историю существования фонда (с ноября 2014 года) 
было собрано 25 225,2 млн рублей, что также является хорошим показателем. 

Однако есть и проблемы. Остаток денежных средств на счете регионального оператора 
на начало 2023 года составляет 8 916,08 млн рублей, а кредиторская задолженность – 
1233,84 млн рублей. Правда, остаток в сравнении с прошлым годом уменьшился, что 
является положительным фактором. 

Другая проблема заключается в трудностях с выбором подрядчиков для проведения 
работ. В 2022 году было организовано 377 аукционов на общую сумму почти 19 млрд рублей, 
однако заключено было только 164 договора подряда на сумму чуть более 7 млрд рублей. 
Более половины аукционов пришлось отменить из-за отсутствия заявок на участие. 

Тем не менее, общее выполнение планового показателя по капитальному ремонту 
общего имущества в многоквартирных домах в 2022 году составило 95%, что является 
достаточно высоким показателем. За период действия программы капремонт выполнен в 6 
440 многоквартирных домах Красноярского края общей площадью 22 304,72 тыс. квадратных 
метров, что улучшило жилищные условия для более чем 800 тыс. жителей края. 

Продолжается и претензионная и исковая работа. По состоянию на 1 января этого года 
задолженность собственников составляет 3 153,8 млн рублей. В 2022 году было 
подготовлено 77 181 заявлений о взыскании долгов на общую сумму 943,5 млн рублей, в 
адрес судей отправлено 51 134 заявления о взыскании задолженности на общую сумму долга 
682,6 млн рублей. 

Как отметил председатель комитета Алексей Кулеш, в Заксобрании уделяют большое 
внимание как совершенствованию законодательства о капремонте, так и становлению фонда 
– теперь он работает уверенно и стабильно, что видно по собираемости средств и 
выполнению планов. 

«Краткосрочные планы выполняются значительно лучше, чем в первые годы 
деятельности фонда. Это говорит о том, что система работает, система настраивается. 
Остаток денежных средств на счетах фонда вызывает определенное беспокойство, но, как 
было отмечено, было бы хуже, если бы денег на счетах не было, а ремонтировать надо», – 
сказал он. 

 ДЕЛА 
 

В Красноярском крае постараются предотвратить риск дефицита лекарств 
В Красноярском крае уделяют особое внимание предотвращению рисков дефицита 

лекарств – об этом в ходе рабочего совещания по вопросам доступности медикаментов 
сообщил спикер Заксобрания региона Алексей Додатко. 

В стабильном лекарственном обеспечении нуждаются тысячи жителей Красноярского 
края. В условиях санкций с поставками многих медикаментов возникают проблемы 

В совещании принимали участие также гендиректор АО «Губернские аптеки» Алена 
Попова и председатель комитета по охране здоровья и социальной политике ЗС Илья 
Зайцев. Аптечная сеть участвует в государственной системе обеспечения лекарствами, 
которая находится в собственности края, и включает около 400 подразделений. В зоне ее 
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ответственности – создание неснижаемого запаса медикаментов, предоставление услуг 
населению в том числе в удаленных районах. 

Алексей Додатко назвал сохранение предприятия одним из преимуществ края в 
лекарственном обеспечении, и назвал первоочередную задачу власти: 

«Сегодня регионы столкнулись с санкционным давлением в области фармации, поэтому 
необходимо предупредить риски возникновения лекарственного дефицита. Деятельность 
краевого фармпредприятия является гарантом предоставления доступных и качественных 
услуг населению». 

По словам спикера, вопросы о предоставлении лекарств будут обсуждаться на 
апрельском заседании Совета Законодателей РФ. Красноярский край выступит там с 
инициативой закона о создании передвижных аптечных пунктов. Их цель – «сделать 
доступным лекарственное обеспечение жителей труднодоступных поселков, в которых 
существование стационарных аптек невозможно». Алексей Додатко надеется, что 
обсуждение на федеральной площадке позволит ускорить принятие закона. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин ответил на важный запрос российских семей 
Президент РФ Владимир Путин ответил на запрос многих российских семей. Его 

решение о распространении программы льготной ипотеки на более доступный вторичный 
рынок жилья повышает шансы людей обрести собственную квартиру. А это уже — повод 
задуматься о рождении детей, объясняют эксперты итоги встречи Путина с гендиректором 
компании «ДОМ.РФ» Виталием Мутко 13 апреля. Причем выбор будет больше: эта мера 
позволит и оживить рынок «вторички», и стимулирует новое строительство, убеждены 
аналитики. 

Главной темой встречи Путина с Мутко стала реализация госпрограмм поддержки 
ипотечного кредитования и проекты «ДОМ.РФ» по развитию территорий — это льготные 
займы и на квартиры, и на малоэтажное строительство. Прежде всего президента 
интересовала доступность жилья для семей с детьми. «Мы с правительством обсуждаем 
возможные дополнительные меры поддержки семей, демографии, рождаемости. Эти 
льготные семейные ипотеки имеют значение», — отметил Путин. 

Мутко подтвердил существенную роль льготной ипотеки в улучшении жилищных условий 
россиян. По его словам, в 2022 году почти половина из всех выданных ипотечных кредитов 
(46%) были с господдержкой. А благодаря расширению семейной ипотеки, объем выдачи 
кредитов по этой программе вырос более чем на 70%. Но проблема, отметил глава компании, 
в том, что 53% новостроек на рынке — это однокомнатные и малогабаритные квартиры, что 
не подходит для семей с детьми. «Мы предлагаем посмотреть меры стимулирования 
приобретения квартир большей площади: на один-два пункта можно было бы субсидировать 
ипотечную ставку», — предложил гендиректор «ДОМ.РФ». 

Президент со своей стороны предложил расширить действие льготной ипотеки на рынок 
вторичного жилья. 

«Мы и отрасль стараемся поддержать, и семьи. Если все-таки создать какие-то условия 
для льготного приобретения с вторичного рынка, что востребовано, люди бы хотели этого?» 
— поинтересовался Путин. 

Мутко подтвердил, что людям выгоднее брать жилье на вторичном рынке — цены ниже, 
чем на первичном. Это произошло из-за того, что государство в течение нескольких лет 
активно поддерживало покупку жилья в новостройках. С одной стороны, это поддерживало и 
развивало строительную отрасль, и даже позволило обеспечить рекордные объемы ввода 
жилья. С другой — затормозило продажи «вторички». И произошло затоваривание, о чем на 
совещании с экономическим блоком кабмина ранее говорил Путин. 

Предложение президента позволит сделать жилье доступнее для большего количества 
российских семей, прежде всего, для тех, кто не может из-за дороговизны купить квартиру в 
новостройке, пояснил URA.RU директор по политическому анализу Института социального 
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маркетинга Виктор Потуремский. Тем самым Путин закрывает несколько важных вопросов: 
поддержка семей с детьми, доступность жилья, развитие строительной отрасли. 

«Работающая ипотека — один из успехов отечественной экономики. Президент всегда 
говорил о том, что нужно сделать ее доступнее. Если эти меры будут приняты, это 
значительно расширит возможность людей обрести собственное жилье. Это безусловно 
будет востребовано», — сказал он. 

Вместе с тем стимулирование вторичного рынка жилья с помощью льготной ипотеки 
может затормозить развитие строительной отрасли и создать трудности на рынке новостроек, 
отметила в разговоре с URA.RU завкафедрой экономики недвижимости Института 
отраслевого менеджмента РАНХиГС Елена Иванкина. О таких рисках Путин как раз и 
интересовался у Мутко. 

«Любые льготы, которые будут сделаны для вторичного рынка, будут способствовать 
росту спроса. Рынок вторичного жилья — постоянно обновляющийся, с постоянным притоком 
новых предложений. С конца 2022 года здесь идет снижение цен, причем существеннее, чем 
на рынке новостроек. Не 20-30 процентов, конечно, всего 5-6 процентов, но тем не менее», — 
объяснила Иванкина. 

По мнению эксперта ОНФ Павла Склянчука, рынки первичного и вторичного жилья 
являются сообщающимися сосудами, и риски дисбаланса минимальные. Он пояснил, что 
многие, кто покупает недвижимость в новостройке, продает имеющуюся квартиру, чтобы 
сделать первоначальный взнос по ипотечному кредиту. А это и есть вторичный рынок. В этом 
смысле инициатива президента понятна и оправдана. 

Риски в другом, уточняет Склянчук. «Может начаться спекулятивный рост стоимости 
жилья на вторичном рынке. И вот этого важно избежать», — резюмировал эксперт. 

URA.RU 
 

В России число зарегистрированных безработных снизилось примерно на 6% по 
сравнению с началом года - Голикова 

Количество зарегистрированных безработных в России на сегодняшний день составляет 
532 тыс. человек, что почти на 33 тыс. меньше, чем на начало года, сообщила в четверг вице-
премьер РФ Татьяна Голикова по итогам заседания межведомственной рабочей группы по 
восстановлению рынка труда. 

"Число зарегистрированных безработных в центрах занятости составляет 532 тысячи 
человек, это почти на 33 тысячи меньше, чем в начале года. При этом на портале "Работа 
России" представлено 1,6 миллиона предложений соискателям, а уровень регистрируемой 
безработицы держится на отметке 0,7%", - сказала Голикова, которую процитировали в ее 
аппарате. 

Там подчеркнули, что численность работников в простое за неделю снизилась более чем 
на 3 тыс. человек и составляет 29 тыс. человек, что на 55 тыс. меньше чем в начале года. 
Кроме того, как добавили в аппарате Голиковой, фиксируется снижение численности 
работающих неполное время, она сократилась до 39 тыс. человек, что на 37 тыс. меньше чем 
на начало года. 

При этом 8 апреля в аппарате вице-премьера сообщали, что численность безработных в 
РФ составляет 541 тыс. человек. Таким образом, число зарегистрированных безработных за 
почти неделю уменьшилось на 9 тыс. человек. 

В свою очередь, глава Минтруда РФ Антон Котяков сообщил, что "в регионах 
продолжается программа по субсидированию найма". 

"Заявки на участие уже подали более 10 тысяч работодателей на 70 тысяч рабочих мест. 
По программе уже трудоустроено почти 10 тысяч соискателей", - процитировали Котякова в 
аппарате вице-премьера. 

Министр отметил, что лидерами по темпам реализации программы стали - Приволжский, 
Северо-Западный и Сибирский федеральные округа. 

Кроме того, по программе бесплатного переобучения уже подано 118 тыс. заявок, из них 
одобрено 28 тыс., приступили к обучению более 22 тыс. человек, добавили в аппарате. 

 ИА "Финмаркет" 
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Минздрав предложил проводить диспансеризацию по месту работы или учебы 

Минздрав России предлагает предоставить гражданам возможность проходить 
диспансеризацию по месту работы или учебы. Проект приказа об этом размещен на портале 
проектов нормативных правовых актов. 

Инициатива разработана, чтобы создать дополнительные условия для прохождения 
профилактических медосмотров и диспансеризации взрослым населением, отметили в пресс-
службе ведомства, передает «Интерфакс». В Минздраве считают, что такая мера позволит 
проверить здоровье и получить индивидуальные рекомендации большему числу граждан. 

Согласно документу, россияне смогут пройти диспансеризацию на работе и в вузах. 
Уведомлять о такой возможности сотрудника или студента должен работодатель или учебное 
заведение. Кроме того, компания или вуз должны совместно с медицинской организацией 
планировать проведение медосмотра и диспансеризации. Порядок маршрутизации граждан 
при этом устанавливают органы исполнительной власти в сфере здравоохранения 
конкретных субъектов РФ. 

10 апреля министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко сообщил, что в 2022 г. 
диспансеризацию прошло 46% населения страны, что превысило запланированный 
показатель на треть. Он отметил, что осмотры и диспансеризация являются «важнейшим 
направлением» работы ведомства, поскольку они позволяют как можно раньше выявлять 
заболевания. 

Ведомости 
 

В 2022 году 25% россиян тратили основную часть дохода на еду 
Почти все доходы семейного бюджета тратили на еду в 2022 году 10% россиян, еще 15% 

- около двух третей дохода. В 2021 году эти показатели были выше - составляли 11% и 20% 
соответственно, сообщают в пятницу "Известия" со ссылкой на данные Центра исследований 
гражданского общества и некоммерческого сектора Высшей школы экономики. 

Как пишет издание, каждый шестой житель России (17%) в 2022 году испытывал 
нехватку средств на покупку продуктов питания или одежды и обуви, 4% респондентов 
сообщили, что денег не хватает даже на питание, и 13% - что у них есть возможность 
покупать продукты, но не одежду или обувь. 

При этом данные последнего опроса свидетельствуют о положительной динамике в 
сравнении с предыдущими годами, отмечают "Известия". Так, в 2019 году в исследовании, 
проведенном по той же методике, на нехватку денег на еду жаловалось почти в два раза 
больше людей - 7%. Доля же тех, кому не хватало на обувь и одежду, составляла 16%. 

Согласно опросу за 2022 год, 38% респондентов заявили о возможности пополнять 
гардероб, но трудностях в приобретении бытовой техники, 25% - о нехватке денег для покупки 
автомобиля, 7% опрошенных могут купить автомобиль, но не квартиру или дом. О 
достаточном для покупки недвижимости доходе заявили 6% респондентов, пишут "Известия". 

ТАСС 
 

Минфин счел курс рубля недостаточно «справедливым»: в чем подвох 
«По нашим оценкам, справедливый курс рубля крепче, чем текущий, который можно 

наблюдать на рынке», - заявил замглавы Минфина Владимир Колычев. Это изречение 
уважаемого чиновника заслуживает самого детального разбора. Дело в том, что само слово 
«справедливый» вообще никак не стыкуется, не пересекается с законами свободного рынка, 
биржевых торгов и объективной экономической реальности в целом. С аналогичным успехом 
можно поставить на одну смысловую доску такие понятия, как «кислое» и «толстое», или 
«мелкое» и «мягкое». 

Будучи одной из основных категорий этики и социально-философской мысли, в римском 
праве справедливость (Justitia) трактуется как «постоянная и неуклонная воля воздавать 
каждому его право» (согласно юристу ранней Римской империи Ульпиану). Сам этот термин 
является аналогом русского слова «правда» и встречается в латинском переводе Библии: 
«Блаженны алчущие правды». Гениальный лингвист Ушаков в своем толковом словаре 
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говорит, что справедливость – это следование истине, норме в отношениях между людьми, 
которые должны строиться на принципах равноправия и беспристрастности. 

Но жизнь бесконечна далека от этих идеалов. Курс рубля рождается не в вакууме, не в 
каких-то «хрустальных» рамках, устанавливаемых Минфином или ЦБ, он возникает в бурной, 
непредсказуемой, неподвластной никакому регулированию рыночной среде. Биржевые 
котировки обусловлены объективными макроэкономическими факторами: темпами роста 
ВВП, производительностью труда, параметрами внешнеторговых сделок, движением 
капитала. Важнейшую роль играют также геополитические события и вербальные 
интервенции сильных мира сего. 

И вообще, все относительно: для кого-то справедлив один курс, для кого-то – другой. Как 
говорится, кому арбуз, а кому свиной хрящик. Например, экспортерам выгодно, чтобы доллар 
стоил 100 рублей, импортеры порадуются курсу в 50 за «американца», а инвесторам нужно, 
чтобы в утренние часы доллар торговался, скажем, за 30 рублей, а в вечерние – за 120. И 
даже у правительственных ведомств – разные виды на рубль. У Минфина свое 
представление о справедливости (исходя из состояния бюджета), у Минэкономразвития – 
свое (исходя из динамики ВВП), у Центробанка – свое (исходя из параметров инфляции), у 
Минсельхоза – свое (исходя из объемов урожая). Биржа сводит интересы всех сторон 
синтетически воедино, она для того и существует, чтобы гибко и беспристрастно 
формировать единственно верный для данной конкретной ситуации курс валют. Это вам не 
железобетонные советские 64 копейки за доллар. 

В июне прошлого года доллар стоил в среднем 56 рублей, евро – 58. В апреле 2023-го – 
82 и 89, соответственно. Тогда российская валюта укрепилась по объективным причинам, 
отреагировав на ограничительные меры ЦБ и острый дефицит западных дензнаков. Сегодня 
она слабеет тоже по некой «высшей справедливости», естественным образом отзываясь на 
массу обстоятельств – падение доходов сырьевых экспортеров, рост дефицита бюджета, 
тарифов естественных монополий, затрат производителей. Кстати, в середине февраля 2022 
года средневзвешенный курс рубля по отношению к доллару составлял 83,5. То есть за год 
наша денежная единица вернулись практически в прежнюю точку, проделав своего рода «круг 
почета», и на этом пути было несколько взлетов и падений. 

Своей весьма спорной репликой Владимир Колычев продолжил ряд аналогичных 
высказываний, которыми ранее отметились другие государевы люди. Помнится, в апреле 
2022 года Валентину Матвиенко возмутило поведение ритейлеров: когда в начале марта 
рубль резко просел, все товары подорожали от 30% до 70%, а когда он затем 
стабилизировался до 75 за доллар, «и граждане ожидали, что сейчас и ценники перепишут, 
никто не переписал вниз». «Это нечестно, неправильно, недобросовестно со стороны 
производителей и торговых сетей. Давайте вернем старые ценники», – заметила спикер 
Совфеда. Но для рынка не существует таких понятий как «нечестно»: ценообразование в 
частном секторе – его зона ответственности, а не государства. Прошлогодний санкционный 
форс-мажор диктовал свои правила игры: и поставщикам, и торговцам пришлось им 
неукоснительно следовать, чтобы выжить.  

Или, например, в апреле 2021 года в Минэнерго озвучили тезис, согласно которому меры 
по стабилизации топливного рынка позволили добиться «справедливой розничной цены» на 
бензин. Классическим рыночным критериям он точно не соответствовал: какая еще 
справедливость, когда внутренняя цена на бензин находится под жестким влиянием 
государственного механизма демпфера? Законы свободной торговли и администрирование – 
две вещи несовместные. В общем, российским официальным лицам стоило бы подальше 
держаться от любых производных от слова «справедливость». Во всяком случае, 
применительно к рыночному курсу рубля... 

МК 
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6. Разное 
 

Узники непонимания 
В мировой истории Владимир Владимирович Путин выступает в роли зеркала, в котором 

каждый видит себя. Так что неудивительно, что для злобных хохлов президент РФ стал тем 
самым злым божеством, без которого в мире не происходит ни одного плохого события. 

Неурожай — Путин виноват. Засуха или наводнение — тоже он. Продали в магазине 
просроченное пиво — из-за Путина. Панство снова выбрало себе очередного проходимца в 
президенты — известно из-за кого. И как любое сверхъестественное создание, «злой бог» 
евроукров всегда был для них, а также их друзей непредсказуем. 

Одно из самых страшных испытаний для человека — неизвестность. Людей пугает то, 
что они не могут понять, а понять они не могут на самом деле много чего. Американский 
кинорежиссёр Стэнли Кубрик в своей «Космической Одиссее 2001» показал превосходный 
пример такого вот непонимания, когда умный, взрослый, подготовленный и немало знающий 
о космосе человек, столкнулся с неким инопланетным разумом, понять которого так и не смог, 
погибнув в пучине непонимания. Хотя, возможно, тот разум предлагал ему нечто очень 
хорошее, типа вечной жизни. 

Похожий пример описал польский фантаст Станислав Лем в своём «Солярисе», где 
астронавты вступили в контакт с чем-то, описанным как живой океан на далёкой планете, 
который, хоть и являлся разумной сущностью, так и не был понят людьми. В обоих случаях 
авторы доносили до своей аудитории одну простую мысль, состоящую в том, что даже самый 
умный человек на планете Земля скорее всего не будет способен даже приблизительно 
понять мотивы, желания, мысли и действия неведомого высшего инопланетного создания, как 
неспособна понять простого человека какая-нибудь инфузория или тихоходка. Неспособна 
просто потому, что это в принципе находится за гранью её понимания. 

Что характерно, и в «Одиссее» и в «Солярисе» люди, столкнувшиеся с высшим – и при 
этом совсем не враждебным – разумом, заканчивали печально. 

Для чего нужна была эта фантастическая предыстория? Для того, чтобы вкратце описать 
взаимоотношения наших евроукраинских небратьев и большинства наших «западных 
партнёров» с Владимиром Путиным, который для них является самым настоящим 
сверхъестественным явлением, наделённым высшим разумом, и находящимся вне пределов 
понимания. 

Его категорически неспособны понять, несмотря на то, что последний всегда в основном 
говорит предельно чётко, ясно и доходчиво, как хороший учитель перед первоклассниками. В 
чём же причина такого непонимания? 

Во-первых, в деградации западных элит, которые в силу устроенного американцами 
отрицательного отбора на протяжении последних семидесяти лет счастливо отупели до 
уровня шимпанзе, которые только и умеют ещё, что говорить слова, и красиво одеваться. 

Во-вторых, как это обычно бывает у глупых людей, они обладают обострённым чувством 
собственной исключительности. Поэтому смотрят на президента Российской Федерации так 
же недоуменно, как смотрел в своём дворце знатный римский патриций, перед которым 
однажды при свете кроваво-красного заката возник разгорячённый готский воин во 
всеоружии. Ну не может быть, чтобы этот варвар смел вести себя так дерзко! А ведь до этого 
король тех самых варваров неоднократно предупреждал Рим о необходимости жить дружно. 
Услышал ли Рим те предупреждения? Отнюдь. 

И вот евроукры в своём фирменном мистическом ужасе, в котором смешаны 
одновременно низкопоклонничество, страх и ненависть, годами взывали к этому «богу» из 
Кремля. То ли чтобы он пришёл и правил ими, то ли чтобы вышел на бой и был повержен. Ну 
а поскольку Украина у нас — это место, где сбываются все мечты, те камлания в итоге были 
услышаны, и «божество» явилось, причём с готовностью выполнить сразу всё, чего от него 
требовали. 

Но, как это всегда бывает в результате сделки с высшими силами, ожидаемое хоть и 
сбылось, но в весьма своеобразной форме, вовсе не той буквальной, которой страстно 
жаждали евроукры. Но даже несмотря на то, что «божество» наконец-то вступило с ними в 
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непосредственный контакт, снизойдя до их уровня коммуникации, понимания всё равно 
не сложилось. 

О чём только на Украине и на Западе ни говорят по поводу прихода Путина в мятежную 
малороссийскую провинцию. То русские просто хотят убить всё живое, то хотят оккупировать 
всё вплоть до Варшавы, то планируют отдать Украину китайцам, но перед этим разграбить 
все её «неслыханные богатства». Ведь только в тамошних хлебосольных краях можно 
встретить такие уникальные изобретения, как унитазы и асфальтовое покрытие. 

Узники непонимания 
На Украине не понимают никого, кто не хочет заработать украсть и кто не готов служить 

белым западным господам. В Европе не понимают, как это можно не хотеть жить в 
либеральном мире американского глобализма, управляемым транснациональными 
корпорациями из США. В самой Америке в принципе не могут понять, как это можно быть 
настолько дерзким, чтобы бросить вызов им — исключительным сверхчеловекам. 

Собственное непонимание все они пытаются объяснить глупостью президента РФ, 
который, мол, не видит своей выгоды и, что называется, лезет в бутылку. Отсюда и все эти 
крики о том, что Путин «слетел с катушек» и уже фактически не отвечает за свои поступки. 
Подобные вопли, что характерно, длятся уже лет десять, если не больше. Но только вот 
получается так, что как бы глупый президент «страны-бензоколонки» успешно тягается со 
всем объединённым англосаксонским миром, включая их сателлитов, и, как в той же Сирии, 
одерживает победы. Уж не получается ли так, что некто, чьи поступки они не могут 
предсказать, объясняя это глупостью оппонента, умён – а на самом деле глупы они сами? 

Вы видели, как происходит типичная беседа Владимира Владимировича с иностранными 
журналистами из либерально-демократических заповедников? Встаёт этот деятель из какой-
нибудь «Нью-Йорк Таймс» и на ломаном русском задаёт какой-то фантастический в своём 
идиотизме вопрос, сразу характеризующий и его, и мирок, из которого он прибыл. 

Например: «Чем вы объясните тот факт, что Россия вплотную приблизилась к границам 
стран НАТО?» В ответ на это Путин с чувством, с толком, с расстановкой, как дважды два 
разжёвывает представителю американской прессы прописную истину о том, что мир устроен 
совсем не так, как ему кажется. Но с той стороны практически никогда не приходит 
понимания. На их инкубаторных физиономиях остаётся выражение недоумения и 
категорического неудовлетворения. Журналист либо сатирически улыбается, либо начинает 
что-то громко возражать, но у него уже забрали микрофон. Потом этот мистер или миссис 
приезжает домой и отдаёт в печать репортаж о том, что «Президент Путин обуян 
завоевательной похотью и не понимает, что НАТО — это оборонительный альянс». То ли они 
там совсем тупые, то ли у них изначально не было задачи к кому бы то ни было 
прислушиваться. 

А ещё Путин любит молчать. Это молчание наши недруги называют «грозным». Знаете 
почему? Потому что они сами хронические пустобрёхи, и когда кто-то молчит — это для них 
непонятно, а раз непонятно, значит страшно. Для них было бы гораздо сподручнее, если бы 
Владимир Владимирович, не унимаясь, делал бы заявления, звучащие из каждого домофона 
и утюга в круглосуточном режиме. 

Вот взять, например, пана Зеленского. Этот персонаж бьёт мировые рекорды по 
балабольству, остро желая выступать на каждом более или менее значимом мероприятии, 
будь то церемония вручения премии «Оскар», финал чемпионата мира по футболу или 
открытие «Евровидения». Если выступать ему не дают, он сильно обижается, из-за чего 
вынужден дополнительно закидываться кокаином. 

Тактика Зеленского понятна и ясна: он всенепременно хочет оставаться в центре 
мирового внимания, потому что он публичная персона, которой нужно зарабатывать деньги, а 
для публичной персоны общественное забвение подобно финансовой смерти. На Западе 
понимают такую схему. Она для них естественна, ибо связана с деньгами. Поэтому молчание 
президента РФ для них странно. Человек не пиарится и почему-то не хочет ничьих денег. 
Такое поведение совершенно не вписывается в миропонимание «западных партнёров». Они, 
возможно, и хотели бы понять, но не могут, как не понимали герои «Соляриса» тот живой 
океан, посылавший астронавтам различные зрительные образы. 
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Полные шаровары неожиданности 
Куда ни ткни, везде для них неожиданность. Кто-то на Западе всерьёз полагал, что в 

Кремле не будет отдан приказ на возврат Крыма? Они рассчитывали, что Путин ни за что не 
рискнёт силой помешать американцам создать из Украины торпеду для России, но 
просчитались. Они рассчитывали, что Киев будет захвачен очень быстро, ну или в крайнем 
случае уничтожен ковровыми бомбардировками, но этого не случилось. Они были уверены, 
что после осенних успехов ВСУ Путин предпочтёт сохранить лицо, согласившись на какие-
нибудь унизительные условия по итогам переговоров, но просчитались. Они не верили, что 
армия РФ уйдёт из Херсона. Для них, посылающих на убой сотни солдат ВСУ ежедневно, 
непонятно, что кто-то может жалеть и беречь жизни собственных бойцов. 

На Западе вокруг Владимира Владимировича уже давно возвели эдакий ореол 
восточной хитрости, коварства, скрытности, непредсказуемости и, если хотите, нелогичности. 
Так бывает, когда сталкиваются две разные цивилизации — англосаксонская, выросшая из 
Великобритании, и русская, впитавшая в себя наследие древней Византии. Настоящая война 
миров, как она есть, даром что воюющие всегда жили на одной и той же планете. 

Прямолинейные американские ковбои и подлые британские джентльмены рассчитывают, 
что с ними будут бороться их же методами, но каждый раз ошибаются. А ведь на самом деле 
всё лежит на поверхности. Все ответы на любые вопросы по поводу непредсказуемости 
Путина он уже давал неоднократно. 

Например, в своей речи в Мюнхене в 2007 году он весьма доходчиво и предельно ясно 
изложил простую мысль: давайте будем уважать интересы друг друга, иначе мы за ответом 
не постоим. Дошла ли его речь до мозгов «западных партнёров»? Не дошла. 

Он неоднократно предупреждал Европу об опасности агрессии на Ближнем Востоке, 
предсказывая, что Старый Свет захлестнёт цунами беженцев. Был ли он неправ? Он много 
лет открыто говорил о необходимости защитить русских, подвергающихся геноциду на 
Украине. Тем не менее, когда эта защита всё-таки началась, для Запада подобное оказалось 
неожиданностью. 

А ещё он говорил, что НАТО должно вернуться к границам 1997 года, и не говорите, что 
вас не предупреждали. Так что в основном президент Российской Федерации открыто и 
честно сообщает о намерениях, а потом не менее открыто и честно действует. 

Хотя, правда, бывали и исключения. Например, когда в ответ на теракт в Брянской 
области с проникновением украинской ДРГ на следующий день без всяких разговоров по 
Киевской области полетели «Кинжалы», которые, есть такая теория, стали причиной отправки 
домой множества высокопоставленных западных офицеров (а точнее, того, что от них 
осталось). 

Или, например, когда в ответ на сбитый турками русский самолёт, самовоспламенилась 
нефтеналивная колонна, везущая в Турцию ворованную сирийскую нефть. Заметьте, 
подобные акции всегда осуществлялись тихо, без радостных криков в СМИ, без попыток 
удовлетворить патриотически настроенных соотечественников. 

Вне всяких сомнений, перечисленное — лишь малая толика от всех подобных ответок, 
которые были даны нашим «партнёрам» на их провокации. Но, опять же, тактика видных для 
получателя, но невидимых миру ответов, тоже не вписывается в привычную парадигму 
западного мышления, где из любого остросюжетного действия пытаются выжать публичные 
политические бонусы и где молчат лишь в тех случаях, когда творят беззаконие типа взрыва 
«Северного Потока–2». 

Личность в истории 
Всем великим повелителям земли Русской рано или поздно выпадало главное 

испытание всей их жизни, и чем более великой была личность, тем сложнее испытание ей 
доставалось. Больших правителей всегда ждут большие дела. Например, Иван Грозный 
присоединил Сибирь, вышел к Балтике, основал множество городов, существующих до сих 
пор, и в итоге спас Россию и Европу в битве при Молодях, остановив фактически под Москвой 
хана Девлет-Гирея. 

Пётр Великий создал русский флот, провёл множество важнейших преобразований и, 
наконец, спас Россию от завоевания, одолев сильнейшую на тот момент армию Европы, 
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полностью поменяв расклад сил в Старом Свете. А Александр Первый разбил 
Наполеона, победив в Отечественной войне. 

Иосиф Сталин провёл мощнейшую индустриализацию, добыл России ядерное оружие и 
победил в страшнейшей из мировых войн за всю историю человечества, избавив Россию и 
весь мир от коричневой чумы нацизма. 

И теперь вот Владимир Путин, уже однажды спасший Россию от окончательного развала 
в начале нулевых и давший бой в очередной раз объединившемуся Западу, то ли уже вышел, 
то ли вплотную подошёл к главному делу всей своей жизни в должности правителя самой 
большой в мире страны, у которой, как известно, нет никаких границ. 

Чем всё это закончится? Естественно, нашей победой, чьими свидетелями нам с вами 
выпадет быть. А в самом крайнем случае, как уже было сказано Владимиром 
Владимировичем, мы как мученики попадём в рай, а они просто сдохнут. 

«Русский Топ» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,68  ▼ 0, 42 

EUR 90,00  ▲ 0, 24 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


